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Zusammenfassung

        
Die chirurgische Navigation, auch als computerunterstützte oder bildgeführte Chirurgie bezeichnet, ist eine Technik, die eine Vielzahl von Methoden wie 3-D-Bildgebung, Tracking-Systeme,
          spezialisierte Software und Robotik einsetzt oder als Plattform nutzt, um Chirurgen während chirurgischen Eingriffen zu unterstützen. Diese neuen Technologien zielen darauf ab, nicht nur die
          Genauigkeit und Präzision chirurgischer Eingriffe zu erhöhen, sondern auch weniger invasive Ansätze zu ermöglichen, mit dem Ziel, Komplikationen zu reduzieren und die operativen Ergebnisse
          für Patienten zu verbessern. Durch die Integration aufkommender digitaler Technologien verspricht die chirurgische Navigation komplexe Eingriffe in verschiedenen medizinischen Disziplinen zu
          unterstützen. In den letzten Jahren hat das Gebiet der chirurgischen Navigation bedeutende Fortschritte gemacht. Die abdominelle chirurgische Navigation, insbesondere Endoskopie und
          laparoskopische sowie robotergestützte Chirurgie, durchläuft derzeit eine Phase rascher Entwicklung. Schwerpunkte sind bildgestützte Navigation, Instrumentenverfolgung sowie die mögliche
          Integration von erweiterter und gemischter Realität (Augmented Reality, AR; Mixed Reality, MR). Dieser Artikel wird sich eingehend mit den neuesten Entwicklungen in der chirurgischen
          Navigation befassen, von modernsten intraoperativen Technologien wie hyperspektraler und fluoreszierender Bildgebung bis hin zur Integration präoperativer radiologischer Bildgebung im
          intraoperativen Setting.

      

        
Abstract

        
Surgical navigation, also referred to as computer-assisted or image-guided surgery, is a technique that employs a variety of methods – such as 3D imaging, tracking systems, specialised
          software, and robotics to support surgeons during surgical interventions. These emerging technologies aim not only to enhance the accuracy and precision of surgical procedures, but also to
          enable less invasive approaches, with the objective of reducing complications and improving operative outcomes for patients. By harnessing the integration of emerging digital technologies,
          surgical navigation holds the promise of assisting complex procedures across various medical disciplines. In recent years, the field of surgical navigation has witnessed significant
          advances. Abdominal surgical navigation, particularly endoscopy, laparoscopic, and robot-assisted surgery, is currently undergoing a phase of rapid evolution. Emphases include image-guided
          navigation, instrument tracking, and the potential integration of augmented and mixed reality (AR, MR). This article will comprehensively delve into the latest developments in surgical
          navigation, spanning state-of-the-art intraoperative technologies like hyperspectral and fluorescent imaging, to the integration of preoperative radiological imaging within the
          intraoperative setting.
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